

	INSTITUCIÓN EDUCATIVA “EL RECUERDO” Resolución de Aprobación de Carácter Oficial No. 0143 de 2017 en los niveles de Preescolar, Básica y Media Académica DANE. 123001800064 NIT. 901048820-9	GUIA # 1
---	---	----------

GUIA # 1

Guía de trabajo del área: Ciencias Sociales	Grado: 11
Nombre del docente: Nubia Garcia Berrio ngarciaeelrecuerdo@gmail.com	email: Celular: 3216913287
TEMAS Y/O SABER	DBA (APRENDIZAJES)
Solución de conflictos en el mundo	Evalúa la importancia de la solución negociada de los conflictos armados para la búsqueda de la paz

EXPLICACION:

Queridos estudiantes, en la paz y tranquilidad de sus hogares reciban un caluroso saludo lleno de afecto y de bendiciones.

La siguiente es la primera guía de trabajo correspondiente al área de Ciencias Sociales que deberán desarrollar leyendo comprensivamente cada ítem, en esta ocasión estudiaremos la historia sobre los acuerdos de paz en algunos países en el planeta que sufrieron el flagelo de la guerra durante décadas y algunos durante siglos. La presente guía deberá realizarse entre el 27 de abril y 4 de mayo del presente año.

ASESORIA:

“Si tiene alguna duda o no entiende algo sobre esta guía, comuníquese con el número que aparece en la parte de arriba”.

1. Exploración de saberes previos.

En tu cuaderno de sociales, elabora una lista de los conflictos bélicos más relevantes en el mundo (según tu juicio) y da razones de tu elección.

2. Explicación y presentación del Tema y/o Saberes.

Firmas de acuerdos de paz que cambiaron la historia del mundo

Staff ¡Pacifista! - septiembre 26, 2016

Más de 2500 personas presenciarán este lunes en Cartagena la firma del Acuerdo Final entre el Gobierno y las Farc. El Secretario General de las Naciones Unidas, varios presidentes del continente, cancilleres europeos y presidentes de organizaciones económicas internacionales acompañarán el momento en el que presidente Juan Manuel Santos y el comandante de las Farc, alias “Timochenko”, ratifiquen el documento de 297 páginas elaborado por las partes.

Es un momento histórico que está sujeto a la decisión de los colombianos. El 2 de octubre, el país decidirá si refrenda o no el Acuerdo a través de un plebiscito.

Recopilamos diez momentos de paz en el mundo. Algunas firmas que cambiaron la historia de países de Centroamérica, África y Asia.

Sudáfrica: En 1994, y luego de tres años de negociación entre el gobierno del presidente Frederik Willem de Klerk y el Congreso Nacional Africano liderado por Nelson Mandela, las partes firmaron un Acuerdo Nacional de Paz para poner fin a siglos de Apartheid. Además, incluyeron una convocatoria a elecciones generales para establecer un gobierno de transición.

Nelson Mandela se convirtió en el primer presidente negro de la Nación. Convocó una Asamblea Constituyente y una Comisión para la Verdad y la Reconciliación, que funcionó hasta 1999. En diciembre de 1996 se aprobó la nueva Constitución que ayudó a desarrollar la Sudáfrica del siglo XXI.

Guatemala: El 29 de diciembre de 1996, en el Palacio Nacional de la Cultura, el gobierno de Guatemala y la Unidad Revolucionaria Nacional Guatemalteca pusieron fin a una guerra de 36 años que dejó un saldo de 250

mil víctimas, entre muertos y desaparecidos. Las partes crearon una Asamblea Permanente de la Sociedad Civil (ASC) y una Comisión Internacional contra la Impunidad.

El Salvador: Luego de 11 años de guerra entre el gobierno salvadoreño y el Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN), las partes firmaron en 1991 un acuerdo de paz. En un documento firmado en Ciudad de México pactaron reformas constitucionales sobre la tenencia de la tierra; los sistemas judicial, militar y electoral, y los derechos humanos. Además, se creó la comisión de la verdad para investigar los hechos más graves de violencia, que comenzaron en 1980 y dejaron más de 75 mil muertos.

El 31 de diciembre de 1991 se proclamó el tránsito del FMLN a un partido político.

Indonesia

La guerra entre el gobierno de Indonesia y el grupo armado independentista de oposición GAM se inició en 1976 y dejó 15 mil muertos. En agosto de 2006, luego de varios acercamientos impulsados por gestores internacionales, las partes acordaron un Memorando de Entendimiento para acabar la guerra. Pactaron el fin de las hostilidades y el desarme del GAM, la retirada de las fuerzas militares y policiales, la amnistía para los miembros del GAM y su participación política, así como el establecimiento de una comisión de la verdad y la reconciliación.

Nepal

La guerrilla maoísta de Nepal y la monarquía de ese país decidieron en noviembre de 2006 poner fin a una guerra de 10 años, que dejó más de 10 mil muertos. Una alianza entre ese movimiento guerrillero y siete partidos políticos acordó con el gobierno realizar unas elecciones supervisadas por la ONU y convocar a una Asamblea Nacional Constituyente.

En 2008, Nepal dejó de ser una monarquía y se convirtió en una República Federal Democrática.

Burundi

A pesar de que para entonces existían 19 grupos rebeldes en este país africano, casi todos de la etnia Hutu, el acuerdo de paz más significativo se firmó con las Fuerzas Nacionales de Liberación (FNL), lideradas por Agathon Rwaswa. En diciembre de 2008, tras haber negociado con el resto de los grupos armados, el gobierno pactó un acuerdo de paz con las FNL, les ofreció 33 cargos en el Estado e inició el desarme de esta organización.

El fin del conflicto en Burundi significó parar una guerra que duró 25 años y causó 300 mil muertos.

3. Taller de Aplicación de Saberes.

Ejercicio práctico. En tu cuaderno de C. Sociales reproduce y completa un cuadro como el siguiente

PAIS/CONTINENTE	Tiempo de duración del conflicto	Partes enfrentadas	Logros/acuerdos
Sudafrica			

4. Actividades de Cierre

Teniendo en cuenta la lectura de apoyo en tu cuaderno de sociales

Elabora una línea de tiempo en la que ubiques cronológicamente el año en el que se firmaron los acuerdos de paz en los diferentes países del mundo.

Amplia tus conocimientos observando el video <https://www.youtube.com/watch?v=TIYe0auGpGo> Acuerdos de paz en el mundo y sus enseñanzas para Colombia.

Redacta unas conclusiones de lo que Colombia debe aprender de los acuerdos de paz que tuvieron lugar en otras Naciones.